opusdei.org

Burgos recuerda a san Josemaría

El Prelado del Opus Dei acudió el 4 de marzo a Burgos para participar en el XXIX Simposio Internacional de Teología del Sacerdocio. Además, visitó al Alcalde burgalés, quien anunció la futura dedicación de una plaza a san Josemaría cerca del monasterio de las Huelgas.

07/03/2005

La jornada comenzó a las diez de la mañana, en la Facultad de Teología del Norte de España, donde dictó una conferencia sobre San Josemaría
Escrivá, fundador del Opus Dei. Es
una de las ocho figuras sacerdotales
españolas del siglo XX que
analizaron teólogos y expertos
durante tres jornadas. San Pedro
Poveda, Ángel Herrera y el cardenal
Merry del Val fueron otras de las
personalidades a debate en el
simposio.

Mons. Echevarría esbozó ante los medios de comunicación la figura del fundador del Opus Dei: "Fue un sacerdote que amó apasionadamente a este mundo, que significa también amar a todas las personas de todos los tiempos y de todas las condiciones. Tenía conciencia clara de ser un instrumento inepto para una obra de Dios, pero cuando pasó Dios por su vida, se dedicó con todas sus energías a lo que le había entregado".

Resaltó la relevancia que su mensaje tiene para la Iglesia universal: "San Josemaría tiene la originalidad de recordar lo que Cristo ha venido a indicarnos con su vida: que todos estamos llamados a la santidad. En esa locura de amor que es la Cruz, ha venido a decirnos que todos estamos llamados a participar en esta tierra de la unión con Dios".

También recordó los 14 meses que el santo vivió en Burgos, en los años 1938 y 1939: "Aquí san Josemaría puso mucha parte de esa semilla que luego ha producido frutos de ámbito universal. El Opus Dei nació en España, pero no es español, ha sido universal desde sus comienzos. Apenas hubo unos pocos fieles en el Opus Dei, y el Fundador ya soñaba con la expansión de la Obra a otros sitios. Aquí en Burgos fue cobrando fuerza ese deseo de llegar a todas

las almas". Raíces cristianas de España

El Prelado habló también de la importancia del cristianismo en la historia de España: "Las raíces de España son totalmente cristianas. Esto no se puede olvidar, porque se caería en el extremo opuesto de marginar a la mayoría de los españoles, que tienen en su historia y en su trasfondo esa formación cristiana y esa preferencia cristiana. Eso es lo que da verdaderamente dignidad a las personas: el sentido cristiano".

Al preguntarle por la situación de la Obra, dijo que el Opus Dei está, como el resto de la Iglesia, en crecimiento. "No se detiene la fuerza de Dios, aunque puedan encontrarse muchos obstáculos. Los que participamos en esta empresa de Cristo, sabemos que siempre se puede y se debe hacer más. Y hay

gente que aun desconociendo a Cristo, está deseando ponerse a su alcance".

Más de 200 personas asistieron a la conferencia sobre san Josemaría en la Facultad de Teología. El arzobispo de Burgos, monseñor Francisco Gil Hellín, presentó al Prelado a los asistentes e introdujo la ponencia titulada 'El santo de lo ordinario'. En sus palabras, apuntó que san Josemaría es "un sacerdote español y universal que ha supuesto una gran incidencia en los laicos cristianos de todo el mundo, y también para los sacerdotes seculares". Señaló con agrado que "a lo largo de su vida, no dejó nunca de recordar con gran cariño aquella estancia suya en Burgos". Plaza Josemaría Escrivá en Burgos

Tras la ponencia, Mons. Echevarría visitó el Ayuntamiento de la ciudad, donde fue recibido por el Alcalde, Juan Carlos Aparicio, quien le expuso los planes del Consistorio de dedicar a San Josemaría una plaza de próxima construcción en Burgos. Estará emplazada junto al barrio residencial de La Castellana.

El alcalde explicó que la elección de este emplazamiento -que Mons. Echevarría pudo conocer en unos planos- obedece a su proximidad al Monasterio de las Huelgas, ligado a la tesis doctoral del fundador del Opus Dei. Según Juan Carlos Aparicio, estos nuevos espacios "tendrán la calidad urbanística y arquitectónica que se merecen".

Monseñor Echevarría agradeció la iniciativa al Alcalde, a la Corporación y a los promotores de la plaza. La idea de solicitar la dedicación de un espacio público al fundador tuvo su origen en el año 2002, cuando se conmemoró el centenario de su nacimiento.

Los impulsores han sido la
Fundación Cauce, el Colegio
Campolara, la Agrupación de
Antiguos Alumnos Burgaleses de la
Universidad de Navarra, la Cartuja
de Miraflores, la Comunidad de
Religiosos Carmelitas de Burgos,
comunidades religiosas de clausura y
otras instituciones civiles, educativas
y de asistencia social.

También se han sumado a la iniciativa diversos burgaleses como Rafael Frühbeck de Burgos, el Arzobispo de la diócesis y Agustín Montero (superior de los Hermanos Maristas en Burgos).

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/burgos-</u> recuerda-a-san-josemaria/ (21/11/2025)